



# Caso clínico. Miscelánea

## Doctora, me desmayo cuando me peinan

Raquel Berzosa López, Aurora Expósito Mora, Mercedes Martínez-Camacho Ruíz,  
Esther González Ruiz de León

CS Gregorio Marañón. Alcorcón. Madrid. España.

Publicado en Internet:  
26-mayo-2025

Raquel Berzosa López:  
[berzosar9@gmail.com](mailto:berzosar9@gmail.com)

### INTRODUCCIÓN

El síntoma por peinado del cabello es una entidad benigna. Se trata de un síntoma de predominio en mujeres adolescentes, producido por un mecanismo neuromediado y asociado a la tracción-cuidado del cabello.

### RESUMEN DEL CASO

Paciente mujer de 15 años, que acude a la consulta de Atención Primaria porque 3 días antes había tenido un episodio de pérdida de conocimiento de unos segundos de duración, autolimitado, mientras su madre le estaba cortando el pelo. Sin movimientos acompañantes asociados. La exploración neurológica y general fue normal, con glucemia y tensión arterial en rango normal. Además, se realizó un electrocardiograma sin alteraciones. Se diagnosticó a la paciente de síntoma por peinado.

### CONCLUSIONES

El diagnóstico del síntoma por peinado se realiza de forma clínica. Hay que tranquilizar a la paciente y sus familiares explicando que se trata de una entidad benigna y dando pautas para evitarlo (medidas posturales), así como desechar pruebas diagnósticas y derivaciones innecesarias.

### CONFLICTO DE INTERESES

Los autores declaran no presentar conflictos de intereses en relación con la preparación y publicación de este artículo.

### RESPONSABILIDAD DE LOS AUTORES

Los autores han remitido un formulario de consentimiento de los padres/tutores para publicar información de su hijo/a.

**Cómo citar este artículo:** Berzosa López R, Expósito Mora A, Martínez-Camacho Ruíz M, González Ruiz de León E. Doctora, me desmayo cuando me peinan. Rev Pediatr Aten Primaria Supl. 2025;(34):e154.